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17. Sitzung des Dialogforums Feste Fehmarnbeltquerung 

am 5. März 2015 um 17.00 Uhr im Gewerbezentrum Oldenburg i.H. 

 

Eingangs erklärt die Allianz Folgendes: 

Die Allianz gegen die Feste Fehmarnbeltquerung leitet aus ökologischen, 
ökonomischen, verkehrspolitischen, finanzpolitischen und aus den Folgen für die 
Lebensqualität weiterhin die Notwendigkeit her, die FFBQ nicht zu bauen. Sie 
distanziert sich damit grundsätzlich auch von allen ausgestalterischen Überlegungen 
und Planungen der FFBQ und der Hinterlandanbindung. 

Jede planerische Maßnahme mit ihrem jeweiligen Aufwand und ihren Folgen, die zur 
Erörterung im DF ansteht, wie z.B. eine weitere Sundquerung, ist in diesem Kontext 
nur ein weiteres Themenfeld, die FFBQ zu stoppen. 

 

TOP 1  Planungsstand 

Das Forum  

• nimmt die Berichte der Vorhabenträger und der Landesregierung zur Kenntnis, 
• erinnert an seine Bitte um Übersicht zum Stand der Einzelprojekte, 
• weist die Beteiligten auf die Problematik drohender Ungleichzeitigkeiten 

insgesamt sowie insbesondere zwischen der Fertigstellung der Beltquerung 
und ihrer Bahnanbindung hin und bittet sie, entsprechende Gegen- und 
Ausgleichsmaßnahmen einzuleiten und darüber dem Forum zu berichten. 

 

TOP 2  Verkehrsprognosen und Finanzanalysen 

Das Forum nimmt die Berichte zur Kenntnis. 

Aus dem Dialogforum wird empfohlen, dass das Projekt FFBQ von einem 
unabhängigen, internationalen Verkehrsexperten-Gremium überprüft wird in Bezug 
auf Verkehrsprognosen, Bedarf, Kosten und der Kosten/Nutzen-Analyse. Im 
Dialogforum wurde die Forderung nach einem Moratorium bis Vorlage des 
Ergebnisses erhoben. 

 

 

 



TOP 3  Fehmarnsundquerung 

Das Forum nimmt den Bericht zur Kenntnis. 

Das Forum regt an, die von Herrn Mackeprang vorgestellten Brückenkonzepte mit in 
die laufenden Planungen der DB-Netze als Anregung aufzunehmen, und empfiehlt 
einen Gedankenaustausch mit dem planenden Ingenieurbüro. 

 

TOP 4  Sonstiges 

Das Forum bittet die Geschäftsstelle in Zusammenarbeit mit der AG Arbeitsplan um 
Vorbereitung eines Informationsbesuches in Dänemark. Als Zeitpunkt kommt der 
Herbst 2015 in Betracht. 

Der Vorschlag der Allianz zur Aufsplittung der Bürgerdiskussion wird an die AG 
Arbeitsplan überwiesen. 

 

TOP 5  Nächste Sitzung 

Das Forum beschließt, die nächste (18.) Sitzung am 4. Juni 2015 in Oldenburg 
abzuhalten und bittet die AG Arbeitsplan gegebenenfalls mit der AG 
Planfeststellungsverfahren um Vorbereitung. 

 

TOP 6  Bürgerdiskussion 

Bürger hatten Gelegenheit zu Fragen und Stellungnahmen. 

 

 

Molfsee, den 09.März 2015                              gez. Horst Sieverling 


